

FENACOOSMUP NACIÓ PARA ENGRANDECER AL SECTOR

El 25 de mayo de 1992 marcará historia en el mundo cooperativo peruano. Pues ese día, en el local de la cooperativa de la Guardia Republicana del Perú, un grupo de instituciones del sector formaron la Fenacoosmup. Vale decir la Federación Nacional de Cooperativas de Servicios Múltiples del Perú, entidad que tratará de aglutinar a las más de las 400 cooperativas de este género.

Por ahora, según lo manifestó el primer presidente de la Fenacoosmup, licenciado en cooperativismo Walter Choquehuanca Soto, integran esa central las siguientes cooperativas de servicios múltiples: La Esperanza, Cápac Yupanqui, Víctor Raúl Haya de la Torre, Sector Salud, del Instituto Peruano de Seguridad Social, Sector de la Presidencia, de Energía y



La dirigencia de la Fenacoosmup, con sus presidentes Walter Choquehuanca al centro, posa para COOPERATIVISMO.

Minas, Transportes y Comunicación, Pablo Carriquirí Maurer, 29 de Agosto de la PIP, Bata Perú, Trabajadores del Gran Hotel Bolívar, Trabajadores de Entel Perú, Trabajadores de Lima Sheraton

Hotel, Carteros Ltda., Kukuli Ltda., de los trabajadores de Coldez, de Sector Comercio, Canta María, 7 de Agosto GRP, Cooperca, Banco de la Nación, Multicoop.

Choquehuanca reveló que

la idea de organizar la federación surgió como una propuesta de un grupo de cooperativas en 1982 durante un fórum efectuado en la ciudad de Ica y que después de varias reuniones de coordinación se llegó a cristalizar recién el lunes 25 de mayo del presente año.

Son objetivos de la primera directiva de Fenacoosmup apoyar y participar en el primer Congreso Nacional Ordinario del Cooperativismo Peruano; recuperar la imagen de las cooperativas frente al mercado, rescatando la posibilidad de hacer empresa en plena crisis económica; integración y participación direncial de los órganos de grado superior (Confenacoop) delimitando la política de servicios múltiples; fomentar la investigación del mercado de las cooperativas de servicios múltiples como herramienta de gestión gerencial, entre otros aspectos.

El directorio de Fenacoosmup para el bienio 1992-1993 está constituido de la siguiente manera:

Consejo de administración

Presidente: Walter Choquehuanca Soto (Multicoop); Vicepresidente: Luis Bravo Malpartida (Coop. Banco de la Nación); secretario: Isaac Sotelo Guerrero (Coopip 29 de Agosto); vocales: Agustín Vizcarra Ramírez (7 de Agosto GRP) y Miguel Loayza Valcárcel (Coop. Víctor Raúl Haya de la Torre-UNFV).

Consejo de vigilancia

Presidente: Edgar Lucía Roque (Coopesca); vicepresidente: César Arcos Alcarraz (Banco de la Nación); secretario: Oscar Farfán Gálvez (7 de Agosto GRP).

Comité Electoral

Presidente: Alipio García Herrera (Coopip); vicepresidente: Juan Tito Bautista (Coosipss); secretaria: Elena Alvarado Ocampo (Sector Salud).

En tanto que el comité de educación quedó formado con: Luis Bravo Malpartida (presidente), Gerardo Olavarría Balcázar (vicepresidente) y Jorge Lingán Montoya (secretario).

Cooperativismo volverá a ser el mismo de antes

● Aseguró ex vicepresidenta del Incoop

El cooperativismo de ninguna manera entrará en la clandestinidad, aseguró de manera tajante la directora del Instituto de Cooperativismo de la Universidad de Lima (Idecoop), Lili Chan Sánchez ante una pregunta al respecto formulada por un periodista de esta casa editora.

La ex vicepresidenta de Instituto Nacional de Cooperativas (Incoop) mostró su total confianza en que este importante sector económico recuperará, dentro de poco, en verdadero dimensión.

Recordó que hace unos diez años también se produjo una crisis igual o quizá, peor que gracias al empuje de socios y dirigentes, el cooperativismo volvió a renacer cual ave Fénix.

Abundando en detalles Lili Chan argumentó que lo que está pasando en el sistema es un proceso de cambio. "Estamos en una etapa de la adolescencia. O quedamos como niños o nos transformamos en adultos", enfatizó la directora del Idecoop.

Dio a conocer que en el transcurso de la historia del

cooperativismo peruano han habido varias crisis, pero ahora la situación es más dramática. A pesar de los problemas anteriores no desapareció el cooperativismo. Tal vez desaparezcan las entidades que no funcionan como cooperativas, porque el sistema mismo se encargará de sepultarlas, agregó.

Dijo que gran responsabilidad de lo que sucede la tienen los socios porque éstos no controlan, como debería ser a sus dirigentes. De la misma manera dijo que el autocontrol cooperativo debe ser practicado entre los socios para darle mejor funcionamiento a la institución.

"Cuando realmente las cooperativas asuman su rol, cuando entiendan qué, es, en verdad, la cooperativa, entonces emergerán con mayor fuerza estas instituciones; porque en estos momentos se ha degenerado el sistema cooperativo. Y ese surgimiento depende de la calidad moral de los socios y dirigentes, porque cuando se actúa transparentemente se recibe todo el apoyo que necesitamos", remarcó.

Respecto al control del Estado en el sistema cooperativo, Lili

Chan manifestó que aquél no tiene la suficiente capacidad para hacerlo ni tampoco para ayudar al sector.

Al hablar de las leyes, dijo que no creían en ellas, porque, apeló al viejo dicho de "hecha la ley hecha la trampa".

CURSO EN ITALIA

Lili Chan, quien aparte de dirigir el Idecoop tiene una cátedra en la Universidad de Lima en el programa de administración, asistió al curso de administración de empresas cooperativas, que fue organizado por la Organización Internacional del Trabajo y llevado a cabo en la ciudad italiana de Turín. Tuvo una duración de diez semanas (del 27 enero al 3 de abril) y se reunieron dirigentes cooperativistas de 16 países latinoamericanos.

Reveló que ha conocido en el terreno el avance del cooperativismo en otras latitudes. Dio a conocer que el cooperativismo agrario es el más arraigado en Italia. Todos los agricultores están cooperativizados para poder vender a buen precio sus productos, pues de otra manera no podrían hacerlo en forma individual.